
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成３０年１０月１８日（木）午後７時３０分～午後９時１０分 

会   場 上町公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

①町内会総会の資料づくりなど、住民は大変な思いで作業している。印刷など

は西部地区公民館から協力していただき、非常にありがたい。公民館（分館）

は、地域の活動拠点である。 

→これからも市では、地域づくり活動へ協力していきます。 

 

②チェリーランドのチェリードームが老朽化している。壊すかどうか方針を決

めたらどうか 

→チェリーランドは、来年６月まで再整備計画をつくり、再整備していき

ます。チェリードームは解体にもかなりの経費がかかるのでどうするか

検討していますが、見栄えも悪いので何とかしたいと思っています。 

 

③上町町会には１０件の空き家があるが、空き家対策を教えてほしい。 

→空き家問題は大きな課題で、対策計画をつくっています。平成２７年度

に調査した時点で、市内で２５０戸の空き家がありました。状態のいい

空き家は、リニューアルして、移住等のため安く貸すこともできます。

また、状態の悪い空き家については、解体の補助をする制度があります。

市では、空き家バンクをつくり、空き家の有効活用を図っていますが、

登録している空き家は少ない状況です。 

 

④１００歳体操について、担当職員を褒めてほしい。 

（他に、複数名から「体操で元気になった。毎回楽しみだ。みんなと会うの

が楽しみ。体操が終わった後、頭がすっきりする。」などの声が寄せられた。） 

→職員がみなさんの役に立ち、ありがたいと思います。 

 

⑤チェリーランドを訪れる観光客を、なんとか慈恩寺に導きたい。二か所を結

ぶロープウエイを作ったらどうか。 

→慈恩寺とチェリーランドを結ぶ構想は都市計画マスタープランにも記

載しています。観光的な人道橋（人だけ渡る橋）で結ぶなど、夢も必要。

いろいろな取り組みを行い、新たな観光ルートを築いていくことが必要

だと考えています。 

 



⑥幸生小学校は児童が少ない。子どもにとっても大勢の中で学んだほうが良い

と思う。白岩小学校に統合したらどうか。 

→幸生の方の判断を尊重して、対応していきたいと考えています。 

 

⑦大雨が降ると水があふれ、浄化槽に流れ込みトイレが使えなくなる。側溝が

あれば解消できると建設管理課に陳情したが、優先順位があると言われた。

優先順位の基準は何か。 

→優先順位は、課題に対して複数で評価し、点数の高い順に決めるやり方

を原則にしています。側溝などについては被害が出るような場合は、優

先して対応するようにしています。町会からの切羽詰まった要望に応え

られるよう、予算を確保していきたいと考えています。 

 

⑧長岡山は、寒河江市のシンボルだ。つつじ園は、全体の管理状態が寂しい。

長岡山の、これからの開発計画を教えてほしい。 

→長岡山の整備については今後、多面的に取り組んでいきます。 

   グラウンドは１市４町で多目的グラウンドの整備ができないか考えてい

きたい。野球場は、現在の場所での整備を考えています。また、つつじ

園は植栽を含めて今後整備していきます。更に、桜の丘や郷土館の整備

にも取り組んでいきたいと考えています。 

 

⑨老人福祉センターの利用者が少ない。午後４時で入浴終了ということも原因

と思われる。今後の老人福祉センターをどうするか、検討してほしい。 

→市内各地に温泉施設があるが、老人福祉センターを廃止すると、西部地

区には温泉施設がなくなってしまいます。高齢者だけでなく誰もが使え

る施設ということも視野に入れて、地域の人から愛される施設になるよ

う、今後整備を考えていきたいと思います。 

 

⑩寒河江のさくらんぼで、ギネス記録に認定されるものが何かあるといい。 

→さくらんぼの種吹き飛ばし大会の参加人数が、ギネス記録に認定されて

います。記録は、平成２９年が１，７００人、平成３０年が２，９００

人です。 

 

⑪小中学校のエアコン設置計画を教えてほしい。 

→現在は、中学３年生の教室にエアコンを設置しています。来年の夏に間

に合うように、小学校１年生から中学校２年生までの各クラスの教室

に、エアコンを設置することにしています。 

 

⑫西部地区は、市内各地区に比べて取り残されているような気がする。 

 バランスの取れた寒河江市の発展、計画づくりをお願いしたい。 

→西部地区が取り残されているとは思えません。地域が活性化するための



方策を、みんなで考えていきたいと思います。人口が減っていくなかで、

地域の「足」の確保の問題もあります。地域づくりの拠点施設を、白岩

地区に創っていくことも必要だと思っています。 

 

⑬信号のない横断歩道で交通事故が起きたので、信号機を設置してもらいた

い。 

→信号機は、県公安委員会が設置しています。地元から要望として、危険

度や事故が起きた事を強く訴えることで実現の可能性が高くなります

ので、町会として要望していただければと思います。 

 

⑭免振装置のダンパーのデータ偽装がマスコミで報道されているが、寒河江市

庁舎は大丈夫か。 

→寒河江市は大丈夫と認識しています。 

 

⑮白岩地区内寒河江川沿いの自転車道路の草木が生い茂り、走行が危ない箇所

があるので、整備してほしい。 

→整備していただくように，県に働きかけていきます。 

 

 

 

 


